



Encuentro “Armados de Ideas”

<http://www.aporrea.org/>

Declaración de Caracas

Por: Intelectuales y Artistas por la Paz y la Soberanía de América Latina y el Caribe*

Fecha de publicación: 15/04/08

Los participantes en el Encuentro “Armados de Ideas”, Intelectuales y Artistas por la Paz y la Soberanía de América Latina y el Caribe, reunidos en Caracas, Venezuela, el 12 y 13 de abril de 2008, conmemorando la gesta del pueblo venezolano en defensa de la Revolución Bolivariana y contra el golpe de estado fascista del 11 de abril de 2002,

MANIFESTAMOS:

Nuestra más firme solidaridad con la República Bolivariana de Venezuela y con su pueblo en el proceso revolucionario que vive este país en el pleno ejercicio de su legítimo derecho a la autodeterminación. Apoyamos decididamente al presidente Hugo Chávez Frías y a los procesos organizativos populares que fortalecen día a día su marcha hacia un Socialismo que se construye con imaginación, humanismo y creatividad.

Respaldamos, asimismo, al gobierno del Presidente Evo Morales Ayma, a sus políticas de cambio y al proceso constituyente soberano del pueblo boliviano. Condenamos el injerencismo del gobierno de Estados Unidos en los asuntos internos de Bolivia y denunciaremos las acciones divisionistas y discriminatorias de los grupos oligárquicos de ese país contra los pueblos originarios y el ejercicio de sus autonomías. Rechazamos el Estatuto autonómico de Santa Cruz, declarado unilateralmente, por ser inconstitucional y por ir en contra de la unidad de la nación multiétnica boliviana.

Expresamos nuestra solidaridad con la digna posición de defensa de la soberanía del gobierno ecuatoriano de Rafael Correa ante la violación de su territorio perpetrada por el gobierno de Colombia, con el apoyo de armamento, logística e inteligencia de Estados Unidos y como parte de la estrategia de dominación imperialista en la región. Expresamos nuestra indignación por la masacre de ciudadanos ecuatorianos, colombianos y mexicanos, y rechazamos cualquier tipo de intervencionismo guerrillero contra nuestros pueblos.

Externamos nuestra profunda preocupación por la crisis histórica que atraviesa Colombia, y manifestamos nuestra firme solidaridad con la lucha valerosa de su pueblo por una verdadera democracia que respete los derechos humanos, por la realización de un acuerdo humanitario y la búsqueda de una solución política negociada que ponga punto final a la guerra prolongada que ha dejado cientos de miles de muertos, heridos, desplazados y desaparecidos.

Urgimos a todos los gobiernos que forman parte de la llamada Misión de Estabilización de Naciones Unidas en Haití (MINUSTAH), y en particular a los de América Latina, para que retiren inmediatamente sus tropas y contribuyan así al restablecimiento de la democracia con total respeto a la autodeterminación del pueblo haitiano.

Condenamos enérgicamente las reiteradas agresiones del gobierno de Estados Unidos a nuestros pueblos bajo el pretexto de la lucha contra el terrorismo y el narcotráfico, y demandamos la extradición del terrorista confeso Luís Posada Carriles a Venezuela, encausado por el homicidio calificado de 73 personas a bordo de un avión de pasajeros.

Exigimos la inmediata liberación de los cinco cubanos presos injustamente en cárceles estadounidenses por



combatir el terrorismo de Estado dirigido contra el pueblo cubano.

Denunciamos el injusto, cruel e ilegal bloqueo que por casi medio siglo, Estados Unidos mantiene contra Cuba.

Rechazamos la adopción indirecta del plan Colombia por parte del gobierno mexicano, el avance de la iniciativa Mérida en ese país y la Alianza para la Prosperidad y Seguridad de América del Norte, como mecanismos de expansión de la intervención militar de Estados Unidos en América Latina. Consideramos inadmisibles que el gobierno de Felipe Calderón no condenara la masacre realizada en territorio ecuatoriano en la que perdieron la vida cuatro estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México, coadyuvando en la criminalización de las víctimas y los sobrevivientes de ese asesinato, mientras protestaba por la nacionalización legítima del gobierno de Venezuela de la compañía CEMEX de capital mexicano.

Nos pronunciamos por el fin de la dominación colonialista y neocolonialista en Nuestra América y exigimos la independencia de Puerto Rico y de todas las colonias que subsisten en el Caribe.

Convocamos a la movilización por el cierre y retiro de las bases militares extranjeras en los países de América Latina y del Caribe.

Rechazamos la manipulación ecológica para transformar nuestro territorio en proveedores de agro-combustibles con el fin de sustentar la suficiencia energética de Estados Unidos.

Denunciamos el despojo de los conocimientos ancestrales de los pueblos indígenas de Nuestra América y su comercialización por corporaciones médicas capitalistas, así como el saqueo realizado por museos y coleccionistas de Estados Unidos que exhiben y mantienen en su poder cientos de miles de piezas de nuestros patrimonios históricos y culturales.

Los participantes en este encuentro nos comprometemos a continuar, ampliar y profundizar la participación de intelectuales y artistas -comprometidos con la lucha de los pueblos de Nuestra América- en la batalla de las ideas, reconociendo las ricas experiencias que estamos viviendo en la construcción del poder popular desde abajo, desde los ciudadanos, desde los procesos de lucha de los pueblos indígenas. Como declaró en esta reunión el Presidente Chávez, “solo el pueblo salva al pueblo”.

Caracas, Venezuela, 14 de abril de 2008.

*** Suscribimos:**

Adoum Jorge Enrique (Ecuador)
Adoum Lisette (Ecuador)
Alfonso Félix Julio (Cuba)
Almada Martín (Paraguay)
Arredondo Blanca (Venezuela)
Arria Sergio (Venezuela)
Báez Fernando (Venezuela)
Bauer Tristán (Argentina)
Bohórquez Carmen (Venezuela)
Bosch Matías (República Dominicana)
Buen Abad Fernando (México)
Cabieses Manuel (Chile)
Calloni Stella (Argentina)



Calvo Ospina Hernando (Colombia)
Caroccio Alba (Venezuela)
Casals Felisa (Venezuela)
Ceceña Ana Esther (México)
Cepeda Ender (Venezuela)
Cesín Emma Elinor (Venezuela)
Chao Ramón (España)
Cohén Yamila (Cuba)
Collon Michel (Bélgica)
Crespo Luis Alberto (Venezuela)
D'Stefano Antonieta (Venezuela)
Delgado Nora (Venezuela)
Díaz Polanco Héctor (México)
Early James (Estados Unidos)
Eekhout Blanca (Venezuela)
Ego Víctor (Argentina)
Fazio José Carlos (México)
Fornet Jorge (Cuba)
Gironda Eusebio (Bolivia)
Golinger Eva (Venezuela)
González Reinaldo (Cuba)
Gopegui Belén (España)
Guevara Marisela (Venezuela)
Hernández Daniel (Venezuela)
Hernández Montoya Roberto (Venezuela)
Houtart François (Bélgica)
Huerta José (Venezuela)
Izarra Andrés (Venezuela)
La Riva Gloria (Estados Unidos)
López César (Cuba)
López y Rivas Gilberto (México)
Márquez Miguel (Venezuela)
Martínez Heredia Fernando (Cuba)
Mata Humberto (Venezuela)
Medina Rubio Arístides (Venezuela)
Monedero Juan Carlos (España)
Montoya Roberto (España)
Monzón Pedro (Cuba)
Morlote Luis (Cuba)
Noguera Carlos (Venezuela)
Osuna William (Venezuela)
Padilla Iván (Venezuela)
Páez Edgar (Venezuela)
Paz Arsenio Senel (Cuba)
Pellón Ana María (Venezuela)
Pellón Ana María (Cuba)
Pérez Régulo (Venezuela)
Pérez Torres Raúl (Ecuador)



Pertierra José (Estados Unidos)
Prieto Abel (Cuba)
Rangel José Vicente (Venezuela)
Rendón Fernando (Colombia)
Salgado María Elena (Cuba)
Sánchez Roberto (España)
Sanoja Mario (Venezuela)
Saxe Fernández John (México)
Serrano Pascual (España)
Sesto Francisco (Venezuela)
Soto Héctor (Venezuela)
Steinsleger José (México)
Trompíz César (Venezuela)
Ulloa Rómulo (Venezuela)
Vargas Iraida (Venezuela)
Vicioso Luisa "Chiqui" (República Dominicana)
Viglietti Daniel (Uruguay)
Vulcano Antonio (Argentina)
Zapata Margarita